

Con la 4T, Pemex sigue siendo el pilar de la producción de hidrocarburos: Romero

En estos 4 años de gobierno se dio el cambio radical que se requería, aseguró la secretaria Rocío Nahle

ANDREA BECERRIL Y EMIR OLIVARES

En el 85 aniversario de la expropiación petrolera y ante un Zócalo lleno, la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, enfatizó: “En esta conmemoración podemos decir que el legado que nos dejó el general (Lázaro) Cárdenas está cabalmente cuidado. Y con esta Cuarta Transformación, juntos estamos haciendo historia con nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador”.

Frente a miles de personas que respondieron a la convocatoria del Presidente, Nahle resaltó que “después de haber pasado por tormentas y vendavales, en estos cuatro años de gobierno” se dio el cambio radical que la política energética requería, como hizo Cárdenas del Río hace 85 años, para buscar en todo momento la autosuficiencia en materia de combustibles en beneficio de los mexicanos.

“Se ha invertido en recuperar y mantener la producción petrolera, en explorar nuevos campos de petróleo y gas y evitar una declinación a la que nos tenían sentenciados. La política cambió. Hoy trabajamos en nuevos proyectos para producir nuestras gasolinas y combustibles. Fuimos al rescate de nuestras refinerías, que estaban en completo abandono, y con ello poder revertir la importación que sólo beneficia a intereses de particulares y de grandes empresas trasnacionales”.

Nahle aseveró que “incluso (en los sexenios neoliberales) se llegó al extremo de decirnos que eso no era el negocio y que lo mejor era importar, en una clara actitud perezosa. Y no sólo nos conformamos con rescatar las refinerías existentes, sino que con la responsabilidad que nos demanda el pueblo de México y la visión transformadora de este gobierno, se adquirieron el total de las acciones de Deer Park” y se inició la construcción de la refinería Olmeca de Dos Bocas, la cual “nos ha dignificado y colocado en la cúspide mundial”.

La secretaria remarcó: “Hemos asumido la responsabilidad que la historia nos demanda: proteger y nacionalizar el litio, recurso natural

que estamos heredando a ésta y a las nuevas generaciones, que servirá para la transición energética; hemos logrado tener un balance con seguridad nacional; frenamos la entrega desmedida del petróleo y la electricidad que los neoliberales habían vendido al mejor postor bajo el argumento de atraer inversiones, nada más falso que eso. Lo anterior ha sido posible gracias a la capacidad y pasión de miles de trabajadores que sin contemplaciones entregan lo mejor de ellos para servir a los demás”.

En el simbólico acto, otra figura clave que tomó la palabra antes que el mandatario fue el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero, quien reafirmó que lo que ha logrado la Cuarta Transformación en cuatro años “deja atrás las predicciones pesimistas y malinformadas de los neoliberales detractores de este gobierno”.

Añadió que con el rescate de la industria petrolera emprendido por la actual administración, “hoy nuestro pueblo tiene el legítimo derecho de celebrar con orgullo, junto a su presidente Andrés Manuel López Obrador, en este Zócalo histórico, la gran expropiación decretada por el general Lázaro Cárdenas del Río hace 85 años”.

Subrayó que la reforma energética que se puso en marcha en el sexenio pasado “resultó un rotundo fracaso”, pues a ocho años de ésta, 108 contratos entregados a empresas nacionales y extranjeras sólo aportan 60 mil barriles diarios, lo que significa 3 por ciento de la producción nacional. En contraparte, gracias al impulso al sector en esta administración, aseguró, Pemex sigue siendo el pilar de la producción nacional de hidrocarburos.

Recalcó que se ha logrado restituir más de 100 por ciento del volumen extraído, pues la paraestatal logró incrementar la producción de petróleo de un millón 200 mil barriles diarios en 2018 a un millón 921 mil al día de hoy. Asimismo, la obtención de gas pasó de 3 mil 800 millones de pies cúbicos diarios a 4 mil 270.

Esto se ha logrado principalmen-

te por la estrategia exploratoria que dejó de invertir en aguas profundas y reorientó los recursos hacia las aguas someras y las cuencas terrestres del sureste. Este año, agregó, se perforarán 97 pozos exploratorios y 256 productivos, casi en promedio de un pozo al día.





◀ La secretaria de Energía, Rocio Nahle, aseguró en el Zócalo que se ha invertido en recuperar y mantener la producción petrolera. Foto Presidencia

